

Pelatihan Pengelolaan Keuangan Berbasis Komputer Dalam Peningkatan Tertib Administrasi Pada Kader Kesehatan Di Giwangan Umbulharjo Yogyakarta

**Marselina Endah Hiswati¹⁾, Dra. Sapariyah, MM²⁾,
Dra. Chr. Sudiyatmi, MM³⁾, Lestariningsih, S.Si.T., M.Keb⁴⁾**

¹Teknik Informatika Fakultas Sains dan Teknologi,

^{2,3}Akuntansi Fakultas Ilmu Sosial dan Ekonomi

⁴Kebidanan Fakultas Ilmu Kesehatan Universitas Respati Yogyakarta

email : ¹marselinarespati@gmail.com, ⁴Lestari_respati@yahoo.com

ABSTRAK

Kader kesehatan PLKB di Giwangan Yogyakarta selama ini masih menggunakan cara konvensional dalam pembukuan baik dari pengelolaan data yang bersifat administratif sampai pengolahan keuangan. Hal ini membutuhkan pendokumentasian meski masih dilakukan secara manual dengan cara menulis pada lembaran kertas. Kejadian kehilangan data karena berupa lembaran kertas dan berupa tulisan tangan sangat rentan dan sering terjadi. Selain ada kemungkinan tulisan tidak jelas, kertas rusak karena sobek dan tidak ada duplikasi lain. Hal ini akan menimbulkan masalah serta menyulitkan untuk pertanggungjawabannya.

Metode pelatihan dilakukan dengan cara memberikan ceramah dan pen-demonstrasian dalam menggunakan komputer. Ceramah disertai dengan praktek langsung pada komputer. Tingkat pendidikan peserta yang beraneka ragam menuntut pemateri kesabaran dalam penyampaian materi, harus runtut pelan dan detail. Kendala peserta maka dibutuhkan perlakuan yang baik dan sopan juga tutur kata dan perbuatan kita harus sebagai kaum terpelajar yang menerapkan etika.

Hasil pengabdian pada Kader kesehatan PLKB di Giwangan ini diharapkan dapat meningkatkan pengertian dan wawasan pengurus tentang manfaat komputer dan cara menggunakannya sebagai pengelolaan keuangan. Selain itu meningkatkan motivasi agar pemakaian komputer bisa dilakukan dengan maksimal dan berdaya guna. Serta membantu program pemerintah dalam memberantas gagap teknologi.

Kata kunci : Kader PLKB, pengelolaan keuangan, pelatihan

ABSTRACT

PLKB health cadres in Giwangan Yogyakarta are now using conventional methods in accounting start from managing administrative data to financial processing. It requires manual documentation by writing on sheets of paper. Data loss due to paper based is vulnerable Apart from the possibility of unclear writing, tearing can cause damage on this document and cause problems that make it difficult for accountability. This paper applies the training method by giving lectures and computer demonstrations. The level of participant education requires a patient speaker in delivering the material in slowly and detail. Hence, the constraints required good, polite treatment, speech and well ethics.

The results of activity to the PLKB health cadre in Giwangan are expected to increase the understanding and give insight of computers beneficial in financial management. Besides, this activity can increase motivation in computer implementation optimally and efficiently. Moreover, it can help government programs to deal with technological stuttering.

Keywords: PLKB cadres, financial management, training

1. PENDAHULUAN

Informasi serta pengelolaan data data pada saat ini sangat dibutuhkan oleh masyarakat. Hal ini tidak terlepas adanya hubungan dari perkembangan teknologi khususnya teknologi informasi. Penggunaan sarana teknologi menjadi suatu hal yang mutlak namun saat ini penggunaan sarana teknologi lebih ditingkatkan fungsinya sehingga dapat menggapai segala sisi kehidupan seperti halnya komputer dalam pemanfaatannya dalam membantu pekerjaan dan pembukuan organisasi khususnya dalam pengelolaan keuangan. Baik bagi kader Petugas Lapangan Keluarga Berencana (PLKB) di Giwangan Umbulharjo Yogyakarta.

Manajemen keuangan merupakan segala kegiatan ataupun aktivitas pada perusahaan yang berhubungan dengan bagaimanakah caranya agar bisa mendapatkan pendanaan modal kerja, menggunakan atau mengalokasikan dana tersebut serta mengelola asset yang telah dimiliki perusahaan guna mencapai tujuan utama pada suatu perusahaan. Menurut pendapat yang lainnya, definisi dari manajemen keuangan dapat di artikan sebagai suatu manajemen dana baik itu yang berhubungan dengan permasalahan pengalokasian dana dalam berbagai bentuk investasi secara efektif maupun usaha pengumpulan dana dalam pembiayaan investasi maupun pembelanjaan secara efisien. (<https://zahiraccounting.com/id/blog/pengertian-manajemen-keuangan/>)

Kader PLKB selama ini masih banyak yang menggunakan cara konvensional dalam pembukuan baik dari pengelolaan data-data yang bersifat administratif sampai dengan pengolahan keuangan. Hal ini membutuhkan pendokumentasian meski masih dilakukan oleh para kader secara manual dengan cara menulis pada lembar kertas. Kejadian kehilangan data karena berupa lembaran kertas dan masih ditulis tangan sangat rentan dan sering terjadi. Selain ada kemungkinan tulisan tidak jelas dan kertas rusak karena sobek dan tidak ada duplikasi lain. Perhitungan keuanganpun masih dilakukan dengan menggunakan kalkulator, yang memungkinkan kesalahan manusiawi dan juga adanya kemungkinan kerusakan pada alat penghitung yang disebabkan karena rusak ataupun habis batrey serta tidak adanya *backup* data. Hal ini akan menimbulkan masalah pada pengelolaan keuangan serta menyulitkan bagi para kader untuk pertanggungjawabannya pada saat pembuatan laporan.

2. PERMASALAHAN MITRA

Kader PLKB di Giwangan dalam pengelolaan keuangan sebagian besar masih dilakukan secara manual tanpa bantuan komputer. Permasalahan ini disebabkan oleh kurangnya ketrampilan mereka dalam mengoperasikan komputer.

Pengabdian pada kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta ini bertujuan untuk:

1. Meningkatkan pengertian dan wawasan bagi kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta tentang manfaat komputer dan cara menggunakannya sebagai media dalam pengelolaan keuangan.
2. Meningkatkan motivasi kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta agar pemakaian komputer bisa dilakukan dengan maksimal dan berdaya guna.
3. Menyampaikan melalui ceramah dan pelatihan kepada kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta pentingnya manajemen keuangan di dalam tata kelola administrasi.
4. Membantu program pemerintah dalam memberantas gagap teknologi.

Pengabdian kepada masyarakat ini diharapkan juga dapat memberi manfaat berupa peningkatan wawasan dan pengertian pada kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta akan pentingnya komputer dan bergunanya di kehidupan sehari-hari khususnya dalam membantu meningkatkan semangat dan pengetahuan manajemen

keuangan kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta, sehingga penggunaan komputer menjadi efektif dan berguna.

3. METODE PELAKSANAAN

Kegiatan dilakukan dengan cara pemberian ceramah dan pen-demonstrasian dengan bantuan komputer. Ceramah dilakukan disertai praktek langsung oleh para peserta pada komputer. Pelatihan dilaksanakan di ruang Lab. Akuntansi Komputer di gedung B lantai 3 kampus I Universitas Respati Yogyakarta. Peserta adalah kader PLKB Giwangan Umbulharjo Yogyakarta.

Keterlibatan mahasiswa juga untuk mengajarkan pada mahasiswa sebagai insan intelektual muda dalam menerapkan ilmu yang diperoleh di bangku kuliah untuk dimanfaatkan di masyarakat. Peserta dalam pelatihannya didampingi oleh mahasiswa. Dan untuk melatih mahasiswa dalam menerapkan dan mengimplementasikan kehidupan berorganisasi maka juga dibentuk kepanitiaan untuk terlaksananya pelatihan ini berjalan dengan baik. Mahasiswa juga diberi kepercayaan untuk menjadi pemateri sesuai dengan pembagian materi yang sudah dijadwalkan.

Peserta tidak disyaratkan minimal pendidikannya karena untuk tercapainya tujuan pelatihan yaitu membantu para peserta memahami penggunaan perangkat komputer menjadi lebih. Alat utama yang harus disiapkan adalah perangkat komputer untuk mempraktekkan dan mengimplementasikan materi yang disampaikan selama pelatihan berlangsung. Untuk mendukung pelatihan tersebut maka digunakan Lab. Akuntansi Komputer di gedung B lantai 3 kampus I Universitas Respati Yogyakarta.

Bahan pelatihan berupa materi pelatihan yang harus diajarkan kepada para peserta merupakan hal utama yang harus dipersiapkan. Peserta akan diberikan modul materi sebagai panduan pelatihan selain sebagai pelengkap selama ceramah materi disampaikan.

Kendala tingkat pendidikan peserta yang beraneka ragam maka diperlukan kesabaran pemateri dalam penyampaian materi, harus runtut pelan dan detail. Selain itu peserta akan dibantu oleh pendamping dalam hal ini oleh mahasiswa untuk membantu mengawasi dan mengajari secara langsung selama praktek penggunaan komputer dari materi yang disampaikan.

4. PEMBAHASAN

Kegiatan pengabdian yang sudah dilakukan sudah sesuai jadwal yang direncanakan. Berikut tabel aktivitas pengabdian yang sudah berjalan (Tabel 1).

Dari kuisisioner yang diberikan kepada peserta pelatihan terdiri atas lima pertanyaan, dan pilihan jawaban adalah **Ya** jika setuju, dan **Tidak** jika tidak setuju. Kuisisioner yang dikembalikan pada panitia hanya sejumlah 15 kuisisioner dan ada 12 orang mencontreng jawaban **Ya** dari seluruh pertanyaan, dan ada 3 orang yang memberikan jawaban pada kolom **Tidak** khususnya pada pertanyaan “Apakah Materi Pelatihan Mudah dipahami?”. Setiap peserta latihan juga memberikan masukan berupa saran bagi panitia dengan menuliskannya pada lembar kuisisioner. Berikut adalah saran masukan yang diberikan oleh peserta pelatihan yang dapat dilihat pada Tabel 2.

Tabel 1 Aktivitas pengabdian yang sudah dilaksanakan

NO	Aktivitas/Kegiatan	Pencapaian	Prosentase
1	Registrasi Peserta	Selesai	100%
2	Pemberian Materi		
	Materi 1 (Pengenalan Manajemen Keuangan)	Selesai	100%
	Materi 2 (Pengenalan Windows)	Selesai	100%
	Materi 3 (Ms. Excel)	Selesai	100%
	Materi 4 (Penerapan Pengelolaan/Manajemen Keuangan)	Selesai	100%
3	Duplikasi dan Dokumentasi	Selesai	100%
4	Pembuatan Laporan	Selesai	100%
5	Publikasi (Artikel Surat Kabar)	Publish	100%
6	Publikasi (Jurnal)	Draft	100%

Tabel 2 Saran masukan dari peserta Pelatihan Komputer

No	Saran/Masukan
1	Mohon diadakan pelatihan berlanjut karena masih ada yang belum paham
2	Dimohon untuk ada kelanjutannya dengan materi yang berbeda
3	Agar pelatihan ini berlanjut untuk seterusnya agar kita lebih memahami
4	Pelatihan sangat bagus dan harus sabar hadapi ibu-ibu
5	Terimakasih banyak atas bimbingannya, masukan 1 peserta didampingi 1 tutor
6	Perlu diadakan lagi agar lebih jelas karena jam materinya kurang (Lebih dari sehari)
7	Pelatihan ditambah lagi tapi tidak hanya 1 hari saja, bisa 3 sampai 4 kali pertemuan dengan durasi pendek
8	Untuk lebih detailnya untuk pelatihan awal dibuat rinci jalur yang diklik kadang urutan lupa harus bagaimana merubah yang salah ketik
9	Ingin tambahan supaya lancar kalo presentasi
10	Sangat puas dengan kinerja panitia penyelenggara

Hasil perhitungan jumlah jawaban pada kuisioner, jawaban peserta yang merasa setuju bahwa materi pelatihan bermanfaat adalah 100%. Hasil kuisioner ini menunjukkan bahwa Pelaksanaan Pengabdian pada Masyarakat ini Berhasil dilakukan dengan penilaian sangat baik. Seluruh peserta sangat antusias dan sangat senang menjalani pelatihan dan berharap ada kelanjutan pelatihan berikutnya.

Proses Pelatihan berlangsung dengan baik dan penuh semangat. Proses Pelaksanaan Pengabdian Masyarakat dapat dilihat pada gambar 1 sampai dengan gambar 5.



Gambar1 Suasana situasi tempat pelatihan



Gambar 2 Peserta pelatihan persiapan mengikuti pelatihan



Gambar 3 Suasana pelatihan dengan pendampingan oleh panitia



Gambar 4 Simbolisasi penyerahan sertifikat peserta



Gambar 5 Foto Bersama Suasana Penutupan

5. KESIMPULAN

Pelaksanaan Pengabdian Masyarakat: “Pelatihan Pengelolaan Keuangan berbasis Komputer dalam Peningkatan Tertib Administrasi pada Kader PLKB di Giwangan Umbulharjo Yogyakarta” dapat disimpulkan telah dilaksanakan dengan baik dan lancar, serta tujuan pelaksanaan Pengabdian ini tercapai.

1. Pengertian dan wawasan Kader PLKB tentang manfaat komputer dan cara menggunakannya untuk membantu dalam adminitrasi telah tercapai. Hal ini ditunjukkan dengan antusiasme para Peserta mengikuti sampai akhir acara.
2. Pemateri dapat memberikan motivasi bagi Kader PLKB agar pemakaiaan komputer bisa dilakukan dengan maksimal dan berdaya guna.
3. Penyampaian kepada Kader PLKB pentingnya pengolahan menggunakan komputer di dalam tata kelola administrasi telah dilaksanakan.
4. Program pemerintah dalam memberantas gagap teknologi telah dicapai dengan baik.

*UCAPAN TERIMAKASIH

Terimakasih disampaikan bagi para kader kesehatan/Kader PLKB di Giwangan Umbulharjo Yogyakarta. Terimakasih juga atas keterlibatan Dra. Sapariyah, MM., Dra. Chr. Sudiyatmi, MM juga Lestariningsih, S.Si.T., M.Keb. yang sudah terlibat dan menyumbangkan tenaga pikiran sehingga pelaksanaan pengabdian ini berjalan baik. Bagi seluruh mahasiswa yang terlibat dalam pelaksanaan pengabdian yang dengan sabar dan tekun membantu para peserta pelatihan dalam menjalani proses kegiatan pengabdian ini.

DAFTAR PUSTAKA

<http://repository.widyatama.ac.id/xmlui/bitstream/handle>

Madcoms, 2015, Microsoft Office Word, Excel, Powerpoint untuk Administrasi Perkantoran, Andi Offset.

Wahana Komputer, 2015, Microsoft Word, Excel, dan PowerPoint 2013 Untuk Karyawan, Andi Offset.

<https://zahiraccounting.com/id/blog/pengertian-manajemen-keuangan/>